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Niederschrift 

über die 11. Sitzung des Sozial-, Jugend-, Kultur-, Sport- und Schulausschusses des Rates 
der Stadt Sassenberg (2020-2025) am 14.02.2023 im Sitzungssaal des Rathauses 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Am. Karsten Schuckenberg 

die Ausschussmitglieder 

Peitz, Helmut -als Vertreter für Am. Brinkmann- 
Fischer, Guido  
Schöne, Dirk  
Berheide, Monika -sachkundige Bürgerin- 
Peitz, Fabian -sachkundiger Bürger- 
Laumann, Christian  
König, Christian -sachkundiger Bürger- 
Michalczak, Detlef  
Wienhold, Laurenz -sachkundiger Bürger- 
Niemerg, Sandra  
Heuer, Jan -sachkundiger Bürger- 

die beratenden Mitglieder des Ausschusses 

Rösner, Andreas, Pfarrer  
Erdmann, Maria  
Borisch, Maria-Elisabeth  

als Gast 

Schütz, Andrea -Grundschule Füchtorf- 

 

es fehlen:  

 
Rennemeier, Christian -sachkundiger Bürger- 
Prien, Michael, Pfarrer -beratendes Mitglied des Ausschusses- 
Suer, Elisabeth -beratendes Mitglied des Ausschusses- 
Dilla-Kell, Stefanie -beratendes Mitglied des Ausschusses- 

von der Verwaltung 

Uphoff, Josef, Bürgermeister  
Puttins, Thorsten  
Helfers, Helmut  
König, Svenja -Leiterin der Kita "Blauland" 
Depenwisch, André  

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass zur Sitzung unter Mitteilung der Tagesordnung form- und fristgerecht geladen 
wurde. Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
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Öffentlicher Teil 

 1. Bericht des Bürgermeisters 
 

1.1. Auftaktveranstaltung „Beweg was!“ an der Sekundarschule Sassenberg 
 
Bürgermeister Uphoff berichtet, dass am 21.04.2023 in der Sekundarschule 
Sassenberg die Auftaktveranstaltung für alle Schülerinnen und Schüler des 8. 
und 9. Jahrgangs durchgeführt werden solle. Eine entsprechende Einladung für 
die Fraktionen solle folgen. Ebenfalls werde die Firma „Mindful“ die 
Auftaktveranstaltung begleiten. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 1.2. Bodenmarkierungsarbeiten in der großen Sporthalle im Herxfeld 
 
Bürgermeister Uphoff berichtet, dass die große Sporthalle im Herxfeld in dem 
Zeitraum vom 15.02.2023 bis einschließlich dem 20.02.2023 aufgrund von 
Bodenmarkierungsarbeiten nicht genutzt werden könne. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 1.3. Wilhelm-Emanuel-von-Ketteler-Schule Füchtorf – stellvertretende 
Schulleitung 
 
Bürgermeister Uphoff berichtet, dass die Bezirksregierung Münster beabsichtige, 
Frau Andrea Schütz für die Position als stellvertretende Schulleitung für die 
Wilhelm-Emanuel-von-Ketteler-Schule in Füchtorf einzusetzen. Das 
entsprechende Verfahren laufe derzeit. Die Stadt Sassenberg als Schulträger 
wurde im Rahmen dieses Verfahrens um Stellungnahme gebeten. Anschließend 
stellt sich Frau Schütz dem Ausschuss kurz vor. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 

 2. Bericht aus den Tageseinrichtungen für Kinder 
hier: Kita "Blauland" 
 
StVR Helfers berichtet, dass das Amt für Jugend und Bildung des Kreises 
Warendorf derzeit die Verteilung der Kinder auf die Einrichtungen vornehme. Am 
21.02.2023 stehe das abschließende Gespräch mit den Trägern sowie den 
Einrichtungsleiterinnen und Einrichtungsleitern an. Wie gewohnt sollen die 
Informationen über die Platzvergabe am 15.03.2023 an die Eltern verschickt 
werden. 
 
Anschließend leitet StVR Helfers das Wort an Frau Svenja König, Leiterin der 
Kindertagesstätte „Blauland“, weiter. Frau König stellt die Arbeit in ihrer 
Einrichtung umfangreich vor. Sie berichtet über die Veränderungen seit dem 
Beginn der Kita im Jahr 1993 zu heute. Demnach seien die Anforderungen an die 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in den vergangenen Jahren stark angestiegen. 
Beispielsweise haben im Jahr 1993 lediglich 20 - 30 % der Kinder am 
Mittagessen teilgenommen. Heute seien es fast 90 % der zu betreuenden Kinder. 
Auch habe die U3-Betreuung sowie der Anteil der Integrationskinder in den 
letzten Jahren eine immer größere Bedeutung eingenommen. Sie berichtet 
zudem, dass Räumlichkeiten wie Küche oder Personalraum nur noch bedingt 
den heutigen Anforderungen entsprechen würden. 
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Am. Schöne erfragt, wie der Stellenbedarf für Integrationskräfte berechnet werde. 
StVR Helfers erklärt daraufhin den Berechnungsschlüssel. 
 
Am. Laumann fragt an, wie die langfristige bauliche und organisatorische 
Planung in Füchtorf aussehe, da der Bericht aufzeige, dass der Raumbedarf 
aufgrund der gestiegenen Herausforderungen im Kitaalltag gestiegen sei. 
Bürgermeister Uphoff erläutert, dass diese Aspekte in den zukünftigen 
Planungen für die Ortslage Füchtorf einfließen werden. Wie die Verteilung der 
Gruppen auf die einzelnen Einrichtungen konkret aussehen könne, sei zu 
gegebener Zeit zu erarbeiten. Man werde hier die weitere Entwicklung intensiv 
beobachten. 
 
Am. Laumann erfragt zudem, ob das Raumkonzept des Kita-Neubaus im 
Herxfeld Räumlichkeiten z. B. für Therapiemöglichkeiten oder Musikschule 
vorsehe. Bürgermeister Uphoff berichtet, dass man diese Bedarfe grundsätzlich 
erkannt habe und sie im Raumkonzept berücksichtigt sind. 
 

 3. Bericht zur Situation der Flüchtlinge 
 
StVR Helfers berichtet anhand des Vermerks vom 14.02.2023 über die aktuelle 
Situation der Flüchtlinge. Der Vermerk ist dieser Niederschrift als Anlage 1 
beigefügt. 
 
Am. Schuckenberg fragt an, ob für die mobilen Wohneinheiten am Steinbrink 
ebenfalls ein Sicherheitsdienst notwendig sei. Bürgermeister Uphoff berichtet, 
dass dies momentan nicht notwendig sei. 
 

 4. Zuschüsse an Vereine und Einrichtungen 
 

 4.1. Zuschüsse für Sportvereine 
 
StAR Puttins berichtet anhand der Vorlage vom 14.02.2023. 
 
Es ergeht einstimmig folgender Beschluss: 

 
„Im Jahr 2023 werden den Sportvereinen folgende Zuschüsse gewährt: 
 
VfL Sassenberg e. V. 12.174,00 € 
SC Füchtorf 6.246,00 € 
Zucht-, Reit- und Fahrverein St. Hubertus e. V. Füchtorf 603,00 € 
TC Sassenberg 264,00 € 
Sportfischereiverein Füchtorf 228,00 € 
DLRG Sassenberg 3.785,00 € 
Summe: 23.300,00 €.“ 

 
 4.2. Gewährung von Zuschüssen an Musik-, Gesangs- und sonstige Vereine 

 
StAR Puttins berichtet anhand der Vorlage vom 14.02.2023. 
 
Es ergeht einstimmig folgender Beschluss: 

 
„Im Jahre 2023 werden folgende Zuschüsse an Musik-, Gesangs- und 
sonstige Vereine gewährt: 
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- Gebrasa Blasorchester:  300,00 € 
- Spielmannszug Sassenberg:  300,00 € 
- Fanfarenzug Sassenberg:  300,00 € 
- Spielmannszug Füchtorf:  300,00 € 
- Musikverein Füchtorf:  300,00 € 
- Chor „Sound & Spirit“:  300,00 € 
- Chorgemeinschaft Füchtorf:  300,00 € 
- Laienspielschar der Kath. Vereine Sassenberg: 300,00 € 
- Laienspielschar Füchtorf:  300,00 € 
 
 Summe: 2.700,00 €.“ 

 
 4.3. Gewährung von Zuschüssen an Jugendverbände 

-Förderung der verbandlichen Jugendarbeit- 
 
StVR Helfers berichtet anhand des Vermerks vom 14.02.2023. 
 
Es ergeht einstimmig folgender Beschluss: 

 
„Für die verbandliche Jugendarbeit werden für das Jahr 2023 folgende 
Zuschüsse gezahlt: 
 
KLJB Füchtorf: 469,00 € 
KLJB Velsen-Gröblingen: 222,50 € 
KLJB Sassenberg-Dackmar: 242,50 € 
 
Die freien Träger sind verpflichtet, bis zum 31.01.2024 einen Bericht über 
ihre Arbeit im Jahr 2023 vorzulegen. Insoweit werden die Zuschüsse unter 
dem Vorbehalt der Rückforderung gewährt.“ 

 
 5. Beantwortung von Anfragen von Ausschussmitgliedern 

 
Am. Schöne fragt nach den Anmeldezahlen der Sekundarschule Sassenberg. 
Bürgermeister Uphoff berichtet, dass momentan 60 Anmeldungen vorlägen. Er 
führt weiterhin aus, dass das Anmeldeverfahren noch nicht abgeschlossen sei. 
 

 6. Beantwortung von Anfragen von Zuhörern 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 

 

Nichtöffentlicher Teil 
 
. 
. 
. 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 17:50 Uhr. 

 
Sassenberg, 14.02.2023       Anlg.:  1 

 
Karsten Schuckenberg André Depenwisch 
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Vorsitzender Schriftführer 
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